
"Las Tablas de Daimiel"

PSOE M
Grupo Municipal PSOE-Progresistas

En el pleno del día 6 de Febrero del presente el Grupo 
Municipal Socialista presentó una moción instando al 
Consejo de Ministros a que realizase, con la mayor pre
mura posible, un trasvase de 20 Hectómetros cúbicos a 
Las Tablas de Daimiel. El texto integro se transcribe a 
continuación:

«Desde la sequía de los años 1995-1996, el nivel de 
encharcamiento del Parque Nacional de «Las Tablas de 
Daimiel», no había sido tan sumamente bajo.

De las aproximadamente 1.750 Hectáreas que podrían 
ser inundadas, sólo se encuentran anegadas 40. Esta cir
cunstancia hace peligrar la nidifícación y por lo tanto, la 
cría de las numerosísimas aves migratorias (fundamen
talmente) que utilizan este paraje singular para continuar 
el mantenimiento de su especie.

El censo de aves que realizó hace pocas fechas la 
dirección del Parque Nacional, es el más bajo desde que 
vienen realizando este censo y explica, por si sólo, la gra
ve situación por la que atraviesa este paraje natural que 
debería contar, por su calificación y por su singularidad, 
con la máxima protección por parte de la Administración 
competente, que en este caso es el estado español.

La demanda urgente de agua es extraordinaria y se 
basa, exclusivamente, en el mantenimiento del ecosistema. 
En pocas semanas comenzará la época de nidifícación de 
las aves migratorias que viajan desde latitudes más sep
tentrionales hacia África. Aves que vienen utilizando este 
«oasis manchego» desde hace siglos, para perpetuar su 
especie y contribuyen con ello a m antener sistem a 
ecológico propio del Parque Nacional.

Si no se realiza un trasvase a tiempo, consideramos 
especialmente importante remarcar el, «a tiempo», y las 
aves confluyan en el Parque para anidar, se encontrarán 
un nivel bajo por no decir nulo de agua en la mayoría de 
su superficie, hecho que pondrá en peligro, de por si, 
esta nidifícación. Pero, otro de los peligros que correrán 
estas aves, será que, el bajo nivel de agua hará que mu
chas de ellas nidifiquen en zonas que, si posteriormente 
se hace el trasvase, serán abnegadas por el agua y los 
nidos situados en ellas serán sumergidos provocando la 
muerte de las crías.

Ante una situación tan catastrófica, que pone en peli
gro el mantenimiento de uno de los trece Parques de la 
Red Nacional, sería lógico solicitar del consejo de minis- 
hos, el trasvase del máximo valor anual que se pueda, 
valor establecido en el último acuerdo adoptado de tras

vasar 60 hectómetros cúbicos de agua a las Tablas de 
Daimiel durante un periodo de tres años, esto es, 30 Hec
tómetros cúbicos. Sin embargo, entendemos que la si
tuación hídrica que atraviesa la cuenca del Tajo no es la 
más propicia para afrontar semejante trasvase y conside
ramos que no podemos acogemos a nuestro derecho, de 
solicitar estos 30 hectómetros cúbicos, ya que ponemos 
en peligro el abastecimiento humano en otros puntos de 
nuestro país.

Tampoco pueden solicitarse tan sólo 10 ó 15 Hectó
metros, ya que el cauce subterráneo del acuífero 23 está 
tan seco, que el agua mojará y ocupará primero otras 
zonas húm edas como por ejem plo, las Lagunas de 
Villafranca, antes de que su caudal prosiga hasta el Par
que Nacional.

Sería, por tanto, necesario llegar a una situación de 
compromiso, y solicitar la mínima cantidad de agua que 
permita, que el nivel de encharcamiento en las «Tablas de 
Daimiel» garantice la cría durante este año, es por ello, 
que el Ayuntamiento de Daimiel en representación de to
dos sus ciudadanos y dándoles voz a través de este Ple
no:

Acuerda solicitar al Consejo de Ministros el trasvase 
de 20 Hectómetros Cúbicos hacia las Tablas de Daimiel 
para asegurar, al menos por este año, el mantenimiento 
de su hábitat».

Esta moción fue aprobada por los 17 ediles que com
ponemos el consistorio municipal de Daimiel, tanto so
cialistas como populares, tanto populares como socialis
tas (como no podía ser de otro modo) convirtiéndose de 
esta manera, en la voz unísona e inequívoca (perdón pol
la arrogancia) de todos los daimieleños, a través del máxi
mo órgano de representación municipal que es el pleno 
del Ayuntamiento.

Porque, si hay algo que nos identifica y une a todos 
los daimieleños, por encima de cualquier otro símbolo, 
paraje, monumento o personaje ilustre, son «Las Tablas».
Y que, aunque para el resto del mundo «sólo» sean: Par
que Nacional, Reserva de la Biosfera, Zona de Especial 
Protección para las Aves y Humedal de Importancia In
ternacional; sus representantes políticos municipales, en 
general, y nosotros el Grupo Socialista, en particular, por 
tener la responsabilidad del gobierno de Daimiel, seguire
mos tocando las puertas que haya que tocar, y no cejare
mos, ni un ápice, en nuestro empeño de haceos oír y de 
recordar que si dejamos que se mueran «Las Tablas», 
todos (no solo Daimiel) moriremos un poquito.
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